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Santé financière et pérennité de transN : notre compagnie de transport est-elle au bord 
de la faillite ? 

Contenu (questions posées au Conseil d’État) : 

Le Conseil d’État, vu sa position prépondérante dans l’actionnariat des Transports publics neuchâtelois (transN), 
est prié de développer un état des lieux de notre compagnie de transport neuchâteloise, notamment en ce qui 
concerne sa santé financière et les pistes permettant sa pérennisation. En particulier, les auteurs de l’interpellation 
souhaitent obtenir des réponses aux questions suivantes : 

1. Quelles sont les raisons qui expliquent la détérioration importante de la santé financière de transN ? 

2. Quelles sont les pistes envisagées pour stabiliser la situation et permettre à transN de poursuivre ses missions 
et d’anticiper les défis à venir ? 

3. Le recrutement de personnel pourrait-il être impacté ? 

4. Quels éventuels leviers fédéraux le canton peut-il activer ? 

5. Comment assurer que transN puisse assumer le renouvellement de son matériel tout en garantissant une 
desserte de qualité, attractive pour toutes et tous ? 

Dans l’optique de l’amélioration et de la consolidation de la situation de transN, le Conseil d’État peut-il aussi faire 
le point sur les éléments suivants : 

6. Où en est le report modal et quelle est sa progression dans le canton de Neuchâtel (cf. mesure A_21 du plan 
directeur cantonal) ? Existe-t-il des indicateurs chiffrés ? 

7. En attendant la ligne directe, quelle est la vision cantonale de mobilité en transports en commun ? 

Les auteurs remercient d’avance le Conseil d’État pour ses réponses. 

Développement (commentaire aux questions) : 

Un risque de faillite, osons le terme.  

Cette interpellation fait suite aux nouvelles inquiétantes relayées par la presse, le 29 novembre dernier, quant à 
la santé financière calamiteuse de transN. On y apprend que les recettes sont en recul en comparaison avec 
2019. Le Covid-19 explique un trou d’air, mais cela ne représente pas l’entier de la situation. Cette annonce fait 
aussi suite aux multiples informations qui ont défrayé la chronique dernièrement : questions de desserte nationale 
et de tarification de nos réseaux de transport, horaire 2025, hausse des tarifs et mauvais signaux fédéraux 
notamment. À l’heure où transN renouvelle son matériel roulant, la situation est préoccupante. Comment en est-
on arrivé là ?  

Des explications et pistes de réflexion s’imposent, en particulier au vu des objectifs affichés : l’époque est à une 
société moins dépendante de la mobilité individuelle, cela afin d’atteindre les objectifs climatiques voulus par notre 
canton à l’orée de 2040. Avec cette annonce surprenante et inquiétante, le canton semble plutôt aller à l’envers 
de ce qui est visé. On peine à voir venir une réelle politique cantonale de report modal, malgré les bonnes 
intentions affichées dans le plan directeur. Un renforcement de la santé de transN est donc indispensable pour le 
futur de notre région : c’est afin de rassurer la population que cette interpellation est déposée. 

Source :  
https://www.rtn.ch/rtn/Actualite/Region/20231129-TransN-a-mal-a-ses-finances.html  

Souhait d’une réponse écrite : OUI 

Demande d’urgence : NON 
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